



PELATIHAN

ISO 31000: Implementasi Manajemen Risiko di Sektor Publik

▲ SINOPSIS

Pelatihan ini dirancang untuk memberi pemahaman dan perspektif manajemen risiko yang sudah menjadi kebutuhan organisasi pelayanan publik, termasuk BUMN, organ pemerintahan dan lembaga-lembaga negara.

Dimensi risiko yang dihadapi sektor publik semakin beragam. Selain itu, tuntutan terhadap perbaikan kualitas pelayanan publik semakin meningkat sejalan dengan dampak globalisasi, interkoneksi, dan ketidakpastian. Hal ini membuat organisasi sektor publik membutuhkan rujukan dan standar manajemen risiko yang dapat diandalkan dan diimplementasikan secara efektif.

Indonesia sudah memiliki standar manajemen risiko nasional yang dikenal sebagai SNI: ISO 31000 - Prinsip dan Pedoman Manajemen Risiko yang dikeluarkan oleh Badan Standarisasi Nasional (BSN) Indonesia. Standar Nasional Manajemen Risiko ini diadopsi dari ISO 31000:2009, *Risk Management - Principles and Guidelines*, yang dikeluarkan oleh ISO (*International Organization for Standardization*) yang berkedudukan di Jenewa, Swiss, dan sedang diperbaharui berdasarkan ISO 31000:2018 *Risk Management - Guidelines*

ISO 31000 telah diterapkan dengan baik dan efektif untuk sektor publik di berbagai negara maju, misal: Kanada, Amerika Serikat, Inggris, Australia, Jepang dan lain sebagainya. Hal yang sama juga diharapkan untuk Indonesia melalui penyebaran SNI: ISO31000 ke berbagai sektor publik baik di tingkat pemerintahan (pusat maupun daerah), BUMN, dan juga lembaga-lembaga negara serta organisasi masyarakat serta BUMN.

Pelatihan Manajemen Risiko Sektor Publik SNI: ISO31000 disiapkan dan dirancang oleh CRMS Indonesia untuk para praktisi yang saat ini aktif di berbagai lembaga negara, pemerintahan, BUMN dan bahkan organisasi nirlaba serta akademisi yang bersinggungan dengan kepentingan sektor publik.



▲ Manfaat Pelatihan

Beberapa manfaat yang dapat peserta peroleh melalui pelatihan ini adalah:

- Memahami konsep dasar ketidakpastian dan risiko sektor publik.
- Memahami SNI ISO 31000 sebagai standar nasional manajemen risiko.
- Memahami aspek fundamental manajemen risiko sektor publik, misalnya paparan aset terhadap risiko, paparan utang terhadap risiko, serta prinsip-prinsip pembiayaan risiko.
- Mempelajari pengalaman praktis penerapan manajemen risiko sektor publik.
- Mempelajari administrasi program manajemen risiko sektor publik.
- Simulasi analisis pengambilan keputusan berbasis risiko.

▲ Peserta

- Praktisi manajemen risiko sektor pemerintahan baik pusat maupun daerah.
- Praktisi manajemen risiko BUMN pelayanan publik.
- Praktisi manajemen risiko di berbagai lembaga negara.
- Pelaksana dan penanggung jawab di proyek pemerintah terutama untuk pembangunan infrastruktur baik yang berbentuk PPP (*Public Private Partnerships*) maupun yang murni milik pemerintah atau swasta.
- Penyelenggara program donor pelayanan publik.
- Pelaksana dan penanggung jawab berbagai inisiatif pemerintah yang menyentuh hajat hidup masyarakat luas, misalnya asuransi sosial, perbankan mikro dan pedesaan, perluasan bandara dan pelabuhan laut, dan pembangunan energi swadaya masyarakat.

▲ Jadwal Pelatihan

Hari Pertama:

Sesi 1 (08.30-10.00)

Fundamental ISO 31000:2018

Sesi 2 (10.15-12.00)

Key points of ISO 31000:2018 in public sector

Sesi 3 (13.00-15.00)

Case Study: Implementasi Manajemen Risiko di BUMN (infrastruktur/sektor ril)

Sesi 4 (15.30-17.00)

Case Study: Implementasi Manajemen Risiko di BUMN (financial institution)

Hari kedua:

Sesi 1 (08.30-10.00)

Case Study: Implementasi Manajemen Risiko di Lembaga Negara

Sesi 2 (10.15-12.00)

Case Study: Implementasi Manajemen Risiko di Kementerian

Sesi 3 (13.00-15.00)

Case Study: Implementasi Manajemen Risiko di BUMD

▲ Host

Program ini akan didampingi serta difasilitasi oleh *host* atau fasilitator ahli dari CRMS Indonesia. Selain itu juga dapat mengundang pembicara tamu untuk berbagi pengalaman praktis dengan para peserta.



Dr. Antonius Alijoyo, CPRM, ERMCP, CERG, CFE, CGEIT, CCSA, CRMA

Dr. Antonius Alijoyo adalah seorang ahli yang memiliki pengalaman kerja lebih dari 25 tahun di berbagai industri sebagai eksekutif senior, *board member*, dan partner senior berbagai organisasi yang besar, diantaranya di Unilever Indonesia, Jaya Group, British American Tobacco Indonesia, AAJ Associates/RSM International, Commonwealth Bank Indonesia, dan salah satu perusahaan Asuransi terkemuka di dunia.

Sampai Desember 2014, beliau mendedikasikan waktunya sebagai Anggota Independen Dewan Audit Otoritas Jasa Keuangan dan *Steering Committee* Indonesia Stock Exchange - *IT and Risk Management*. Saat ini beliau juga berperan sebagai Komisaris Independen di perusahaan Asuransi terkemuka di Indonesia. Sebelumnya beliau memiliki pengalaman yang luas sebagai Komisaris Independen dan *Chairman/Anggota Komite Audit/Pemantau Risiko* perusahaan di berbagai industri diantaranya adalah perbankan dan jasa keuangan lainnya, *Group Manufacturing, Consumer Goods, Construction and Development*, dan Industri Otomotif.



Ir. Lutfi Fachda, MSc., MH., Ph.D.

Ir. Lutfi Fachda adalah seorang konsultan ahli bidang Keuangan Perusahaan, Manajemen Risiko, *Bussiness Process & Reengineering, Business Integration, Business Continuity Management, Business Legal Review*. Saat ini beliau juga merupakan Staf Ahli/Advisor kepada Dewan Komisiner dan Kepala Eksekutif LPS – Bidang ERM. Beliau sebelumnya berpengalaman sebagai: *VP – Risk Management* di Beyond Petroleum (BP); *VP and Principal Partner for Risk Management Group* di United Group Ltd, AUS; *Executive Partner for IBRA (BPPN) Corporate Restructuring, Scheme III; Board Advisor (Staf Ahli Direksi) PT Kereta Api Indonesia (Persero); Board Advisor (Staf Ahli Direksi) PT Pertamina (Persero); Board Advisor (Staf Ahli Direksi) PT PGN (Persero); Board Advisor (Staf Ahli Direksi) PT Aneka Tambang Tbk., (Persero); ERM Consultant* di PT Pupuk Indonesia (Persero) Holding; *ERM Consultant* di PT Kereta Api Indonesia (Persero).

Diselenggarakan oleh:



Bekerja sama dengan:



Perolehan PDUs bagi pemegang sertifikat
ERMAP/ERMCP/CERG

CRMS Indonesia

Jl. Batununggal Indah IV No. 97

Bandung - 40267, Indonesia

Phone. (+6222) 8730-1035

Mobile. (+62) 81 222 200 775

Website. www.crmsindonesia.org

Email. secretariat@crmsindonesia.org